IV.8.5 VINCULACIÓN UNIVERSIDAD SOCIEDAD

La vinculación de la Universidad con la sociedad consiste en el conjunto de acciones y procesos académicos. Ejecutados por las unidades universitarias en conjunción con sectores externos a la Universidad, como el Estado, los gobiernos locales, los sectores productivos y la sociedad civil, orientados a resolver problemas y ejecutar programas y proyectos que tengan impactos positivos en la nación o en la esfera global. La vinculación de la Universidad con la Sociedad está fundada en el conocimiento, la cultura, la ciencia y la técnica. Los aportes de la UNAH al desarrollo de la sociedad y el Estado se realizan en cada uno de dichos campos y desde las distintas áreas que cultiva. Es además una relación que abarca a toda la institución universitaria.

La Dirección de Vinculación Universidad- Sociedad es una Dirección Académica de la UNAH, es la dirección dentro de la UNAH que lidera todas las actividades de vinculación universitaria.

El año 2015 ha sido decisivo en la consolidación de las políticas institucionales y el fortalecimiento de las capacidades para la efectiva vinculación de la Universidad con la Sociedad Hondureña, tanto en el ámbito rural como urbano.

La Vinculación Universidad-Sociedad hace referencia al conjunto de acciones y procesos académicos de gran impacto (programas y proyectos), ejecutados por las unidades universitarias con sectores externos a la Universidad (Estado, gobiernos locales, sectores productivos y la sociedad civil) orientados a resolver problemas y a potenciar el intercambio de aprendizajes teóricos prácticos entre los profesores y estudiantes de la Universidad, por una parte, y los distintos sectores que conforman nuestra nación. Los aprendizajes logrados por esta vía se vuelven decisivos para elevar las capacidades de los mismos.

Se ha demostrado con la ejecución de programas institucionales de vinculación, como lo es el Programa de Atención Primaria de Salud Familiar-Comunitario y otros, que desde la academia se puede contribuir a la solución de los grandes problemas nacionales como: Salud Pública, Educación, Producción, Ambiente, Democratización, Transparencia y Combate a la Corrupción, Derechos Humanos, Cambio Climático, Resiliencia, Energía Renovable, Construcción de Ciudadanía, Cultura para el Desarrollo, Empleo, Reducción de la Pobreza, Sequía que afectan a nuestra sociedad. Asimismo, hemos avanzado en la consolidación del Sistema de Vinculación Universidad-Sociedad, constituido por comités de vinculación en las diferentes facultades y centros universitarios regionales, que integran profesores, investigadores, estudiantes, autoridades académicas y contrapartes externos, para de manera conjunta proponer soluciones creativas y viables a los grandes temas y problemas que conforman la agenda nacional.

Vínculos académicos y alianzas estratégicas: Establecer las coordinaciones, entre las unidades académicas, para desarrollar la oferta académica de vinculación y atender la demanda de acciones de vinculación universidad - sociedad, ejecutando actividades, programas y proyectos de carácter interinstitucional y multisectorial, a nivel local, regional y nacional; conforme a las políticas de vinculación construidas de forma participativa.



Resultados Obtenidos Año 2015

Se cuentan con una base de datos preliminar donde se tienen registrados 511 proyectos de vinculación, de los cuales 164 se registraron y ejecutaron durante el año 2015, involucrando a más de 735 profesores y sus estudiantes

Se han creado 9 comités de vinculación en UNAH-VS; se han ejecutado 23 jornadas de socialización e inducción en el quehacer de vinculación tanto en ciudad universitaria como en todos los centros regionales, excepto el CURVA.

Se tienen registrados y en funcionamiento 53 comités de vinculación donde participan 164 profesores que dinamizan la función con los profesores y estudiantes en cada unidad académica.

Todas las facultades y centros regionales cuentan con sus estructuras de vinculación, registradas y en funcionamiento Se editó el primer catálogo de proyectos y programas de vinculación que destaca la labor de 35 proyectos ejecutados por profesores, estudiantes, investigadores y contrapartes, tanto a nivel nacional como internacional.

Se suscribieron **5** cartas de entendimiento de cooperación interinstitucional entre diversas organizaciones y las unidades académicas durante el año 2015

Se institucionalizó la primera feria de proyectos de vinculación y participaron 65 proyectos de vinculación, presentados por 200 expositores entre ellos profesores y estudiantes universitarios, representantes de sociedad civil y medios de comunicación. Se contó con la asistencia de más de 700 personas conociendo y compartiendo con los profesores y estudiantes los proyectos presentados

Fuente: Elaboración propia con base a información proporcionada por la Dirección de Vinculación Universidad Sociedad UNAH. Febrero 2016

Desarrollo Local / Gestión del Riesgo: Contribuir al desarrollo local y regional con enfoque humano y sostenible, con actores locales del sector social de la economía, sector empresarial privado, sociedad civil, y cooperantes estratégicos de los municipios y mancomunidades priorizados

Se han priorizado cuatro municipios para el Programa de Desarrollo Local en el corredor seco del país, donde se han coordinado y ejecutado 10 giras académicas con la participación de 245 profesores y estudiantes de diferentes carreras y facultades.

Este Programa actualmente tiene impacto en más de 43 mil habitantes de los municipios de Oropolí (El Paraíso), Reitoca (Francisco Morazán), San Marcos de la Sierra y Yamaranguila (Intibuca).

